RUBANROSE cancerdusein.org

POST-DOCTORAT

Ce post-doctorat est financé par l'Association Ruban Rose et s'inscrit dans le cadre d'un projet d'envergure nationale, porté par l'Association, et dont l'objectif est de favoriser l'accès aux soins des patientes atteintes de cancer du sein.

L'ASSOCIATION RUBAN ROSE

Créée en 2003, l'Association Ruban Rose est une association « loi 1901 » profondément engagée dans la lutte contre le cancer du sein. Grâce au soutien de ses partenaires et à la mobilisation générale grandissante, attestant de l'importance de la cause, l'Association peut mener à bien ses deux missions :

- L'information et la sensibilisation du grand public à l'importance du dépistage précoce Une femme sur huit étant concernée par le cancer du sein, la mission de sensibilisation de la population revêt un enjeu de santé publique. Ce n'est qu'avec une mobilisation collective telle qu'elle est prônée par l'Association Ruban Rose qu'il sera possible de lutter efficacement contre cette pathologie.
- Le financement de la recherche et d'actions associatives

Le soutien à la recherche est la pierre angulaire de tout progrès en matière de prise en charge, de l'amélioration des techniques de dépistage au suivi post-traitement, en passant par le développement de nouvelles stratégies thérapeutiques. Une des forces de l'association Ruban Rose est de financer également de projets associatifs à visées sociales, qui permettent d'améliorer rapidement et significativement la qualité de vie des patientes.

Depuis 2003, l'Association Ruban Rose a ainsi soutenu 88 projets de recherche ou associatif, ce qui représente un montant global de plus de 6 millions d'euros.

CONTEXTE SCIENTIFIQUE

Avec près de 59 000 nouveaux cas et 12 000 décès chaque année, le cancer du sein est le cancer féminin le plus fréquent et le plus meurtrier en France. Ces chiffres faisant état de la situation à l'échelle nationale, ils ne sont pas révélateurs des disparités qui existent aux niveaux régional et départemental. Et pourtant, les circonstances sont très variables d'une région à l'autre, donnant à penser que des modes d'action différentiels pourraient être envisagés pour améliorer la santé des populations les plus touchées.

Les données de l'INCa montrent en effet une surmortalité importante dans les Hauts-de-France comparativement aux autres régions, alors que les taux d'incidence et de participation au dépistage organisé y sont proches de la moyenne nationale. Serait-il plus difficile d'accéder aux prises en charge du cancer du sein dans les Hauts-de-France qu'ailleurs ? Les femmes habitant dans cette région sont-elles dépistées à des stades plus avancés ? Les patientes qui ont été diagnostiquées d'un cancer du sein sont-elles correctement orientées et poursuivent-elles un parcours de soin ? Quels sont les autres facteurs expliquant ces différences ?

MISSIONS

La finalité de ce programme de recherche est de concevoir puis de proposer un ensemble de modes d'intervention concrets qui pourraient être mis en œuvre avec les acteurs de terrain afin de réduire la mortalité par cancer du sein dans les Hauts-de-France.

Dans cet objectif, le/la candidat.e devra:

- Déterminer quels sont les facteurs tumoraux, liés à l'hôte ou à son environnement, expliquant la surmortalité des cancers du sein dans les Hauts-de-France. Le candidat devra, entre autres, considérer les paramètres socio-économiques, géographiques et environnementaux pouvant conditionner l'accès au dépistage, le stade du diagnostic et le parcours de soin des patientes atteintes d'un cancer du sein.
- Analyser l'impact qu'aura chacun des facteurs de risque identifiés, seuls ou en combinaison.
- Identifier des leviers d'actions possibles.
- Présenter les avancées de ses travaux tous les trois mois au Comité en charge du suivi de ce projet

STRUCTURE D'ACCUEIL

Le projet de recherche du candidat doit obligatoirement être développé et géré par un ou des organismes ou entités publics exclusivement basés en France et obligatoirement à but non-lucratif.

Il est donc demandé au/à la candidat.e d'être associé.e à un laboratoire académique (Unité de Recherche Universitaire, Unité Mixte de Recherche, etc.) expert dans un ou plusieurs de ces domaines de la recherche : épidémiologie, géographie de la santé, sociologie de la santé, analyse médico-économique, santé publique.

COMPÉTENCES REQUISES

- Etre titulaire d'une thèse de sciences de 3^{ème} cycle et d'une expertise dans un des domaines suivants : épidémiologie, géographie de la santé, sociologie de la santé, économie, santé publique
- Le/la candidat.e pourra déjà avoir eu une ou plusieurs expériences post-doctorales
- Capacité à développer une recherche transdisciplinaire et à structurer des réseaux collaboratifs
- Connaissance des différentes bases de données en santé (type SNDS) et éventuellement utilisation de celles-ci
- Une expérience de la recherche en cancérologie sera un atout
- Capacité à intégrer rapidement la littérature scientifique du domaine
- Curiosité, rigueur, autonomie, esprit de synthèse
- Capacité à l'expression écrite et orale
- Détermination à s'engager au service d'une cause de santé publique

INFORMATIONS SUR LE CONTRAT

- Type de contrat avec l'organisme d'accueil : contrat à durée déterminée
- Durée : 18 mois, éventuellement renouvelable
- Rémunération : selon expérience et grille salariale de l'organisme d'accueil
- Date de la prise de fonctions : dernier trimestre 2023

COMMENT POSTULER

Pour postuler à cette offre, le/la candidat.e devra adresser un CV accompagné d'une lettre de motivation décrivant notamment ses travaux antérieurs, le laboratoire d'accueil, d'une liste de publications, et de deux lettres de recommandation à chellec@fr.estee.com avant le 23/06/23.

Il sera aussi demandé au candidat.e de présenter un programme de recherche synthétique (deux pages maximum) accompagné d'un calendrier de réalisation des différentes étapes ainsi que d'une demande budgétaire. L'association Ruban Rose couvrira l'ensemble des frais nécessaires au bon déroulé des travaux de recherche par l'octroi d'une dotation à l'organisme d'accueil.

Après une étape de pré-sélection, les candidats seront auditionnés courant juin, pour une prise de poste envisagée le plus tôt possible.